
Кто они и кто мы 
В нашем понимании духи являются сверхъестественными 

существами. Где они могут жить? Вот что говорит Апостол Павел 

Тимофею о Самом Боге. 13 Пред Богом, все животворящим, и 

пред Христом Иисусом, Который засвидетельствовал пред 

Понтием Пилатом доброе исповедание, завещеваю тебе 14 

соблюсти заповедь чисто и неукоризненно, даже до явления 

Господа нашего Иисуса Христа, 15 которое в свое время 

откроет блаженный и единый сильный Царь царствующих и 

Господь господствующих, 16 единый имеющий бессмертие, 

Который обитает в неприступном свете, Которого никто из 

человеков не видел и видеть не может. Ему честь и держава 

вечная! Аминь. (1Тим.6:13-16)  
Ангелы живут в Царстве Небесном, но могут сходить на 

землю по повелению Бога. Об этом много написано в Библии. 

Ангелы, совратившиеся вслед сатаны до потопа, а возможно и 

какое-то время после потопа, могли материализовываться. 1 Когда 

люди начали умножаться на земле и родились у них дочери, 2 

тогда сыны Божии увидели дочерей человеческих, что они 

красивы, и брали [их] себе в жены, какую кто избрал. 3 И сказал 

Господь: не вечно Духу Моему быть пренебрегаемым 

человеками; потому что они плоть; пусть будут дни их сто 

двадцать лет. 4 В то время были на земле исполины, особенно 

же с того времени, как сыны Божии стали входить к дочерям 

человеческим, и они стали рождать им: это сильные, издревле 

славные люди. (Быт.6:1-4) Позже ангелы сатаны стали являться 

как призраки, привидения. Во времена пророков об этом знали. 

7 Подлинно, человек ходит подобно призраку; напрасно он 

суетится, собирает и не знает, кому достанется то.(Пс.38:7) 

14 И звери пустыни будут встречаться с дикими 

кошками, и лешие будут перекликаться один с другим; там 

будет отдыхать ночное привидение и находить себе покой. 

(Ис.34:14) 

Во времена Иисуса Христа люди также знали об этом 

явлении. 25 В четвертую же стражу ночи пошел к ним Иисус, 

идя по морю. 26 И ученики, увидев Его идущего по морю, 

встревожились и говорили: это призрак; и от страха 

вскричали. 27 Но Иисус тотчас заговорил с ними и сказал: 

ободритесь; это Я, не бойтесь. (Матф.14:25-27) 



36 Когда они говорили о сем, Сам Иисус стал посреди них 

и сказал им: мир вам. 37 Они, смутившись и испугавшись, 

подумали, что видят духа. 38 Но Он сказал им: что 

смущаетесь, и для чего такие мысли входят в сердца ваши? 39 

Посмотрите на руки Мои и на ноги Мои; это Я Сам; осяжите 

Меня и рассмотрите; ибо дух плоти и костей не имеет, как 

видите у Меня. 40 И, сказав это, показал им руки и ноги. 

(Лук.24:36-40)  
Духи находятся также и в преисподней, в темнице. 17 Ибо, 

если угодно воле Божией, лучше пострадать за добрые дела, 

нежели за злые; 18 потому что и Христос, чтобы привести нас 

к Богу, однажды пострадал за грехи наши, праведник за 

неправедных, быв умерщвлен по плоти, но ожив духом, 19 

которым Он и находящимся в темнице духам, сойдя, 

проповедал, 20 некогда непокорным ожидавшему их Божию 

долготерпению, во дни Ноя, во время строения ковчега, в 

котором немногие, то есть восемь душ, спаслись от воды. 

(1Пет.3:17-20)  
Духи злобы поднебесные находятся в воздухе, возможно и в 

космосе. Духи не имеют нужды в пище и воде. Но самое печальное 

то, что духи могут жить в человеке и он становится одержимым, 

бесноватым. В человеке может жить один или несколько духов. Так 

из Марии Магдалины Иисус изгнал семь бесов. А в одном 

бесноватом жил легион духов. Если считать по числу погибших 

свиней, то около двух тысяч. И в наше время есть немало 

одержимых, а также и немало странных, необъяснимых явлений, в 

том числе и привидения. И всё это будет более и более 

распространяться. 

А кто же мы? Человек был создан по образу и подобию 

Божьему и вначале возможно и имел какие-то сверхъестественные 

качества. Но после грехопадения он их утратил, а в Библии о таких 

качествах вообще не говорится, так что это только предположение. 

Но в Библии рассказывается о многих чудесах и исцелениях, 

совершённых людьми. Но какими людьми? Верующими в Бога, а со 

времён Нового Завета – в Иисуса Христа. В Писании говорится и о 

волхвах, волшебниках, гадателях, вызывателях мёртвых и духов, 

которые тоже делали что-то сверхъестественное. В наши дни таких 

людей тоже немало. Можно сделать вывод, что теперешний 

человек сам по себе не имеет сверхъестественных качеств, но в 



верующих действует сила Божья, а в неверующих, но творящих 

чудеса, действует сила сатаны. А различаются они друг от друга 

образом жизни. 14 Грех не должен над вами господствовать, ибо 

вы не под законом, но под благодатью. 15 Что же? станем ли 

гре-шить, потому что мы не под законом, а под благодатью? 

Никак. 16 Неужели вы не знаете, что, кому вы отдаете себя в 

рабы для послушания, того вы и рабы, кому повинуетесь, или 

[рабы] греха к смерти, или послушания к праведности? 

(Рим.6:14-16)  

17 Это безводные источники, облака и мглы, гонимые 

бурею: им приготовлен мрак вечной тьмы. 18 Ибо, произнося 

надутое пустословие, они уловляют в плотские похоти и 

разврат тех, которые едва отстали от находящихся в 

заблуждении. 19 Обещают им свободу, будучи сами рабы 

тления; ибо, кто кем побежден, тот тому и раб. (2Пет.2:17-19) 

Если есть победа, значит была и война.  

Итак, мы находимся в крайне невыгодном положении по 

отношению к духам. Нам нужна пища, вода и воздух для дыхания. 

Пищу же нам нужно добывать. Перемещаться в пространстве мы 

можем только с помощью каких-то средств передвижения, попасть 

в другую среду мы можем только в скафандре или специальном 

аппарате. Лечимся мы лекарствами и травами. Как же нам воевать с 

духами и в чём заключается эта война? Почему её нужно вести? 

Мы, верующие в Иисуса Христа, были раньше под властью 

дьявола и жили по его воле. Иисус же освободил нас от власти 

греха и сатаны и ввёл нас в Своё Царство, в котором действуют 

другие законы и правила. Но дьявол приходит от этого в великую 

ярость и начинает воевать с нами, чтобы снова вернуть нас себе. Он 

навязывает нам войну, но нам нужно принять вызов и вступить с 

ним в борьбу. Но для войны нужны сила, знание и умение. Итак, 

порассуждаем о войне. 

 
 


